

Horace, je ne suis pas encore prêt à voter la réduction des années consacrées à un bon cours classique.

UNIVERSITÉ-LAVAL.

La faculté de médecine de cette Université a été organisée vendredi et samedi dernier. M. M. Jos. Blanchet, C. J. Frémont, J. A. Sewell, J. Z. Nault et J. E. Landry ont été nommés professeurs. Les trois premiers nommés, en leur qualité de *Senior* sont d'après la charte, membres du conseil Universitaire. Il y a encore deux chaires vacantes. M. le Dr. Landry est parti dimanche dernier pour l'Europe, chargé par le Séminaire de Québec de faire un achat considérable de livres, d'instruments et de modèles pour les cours qui s'ouvriront l'année prochaine.

Samedi dernier, Sa Grâce Mgr. l'Archevêque a conféré l'Ordre de la prêtrise à M. M. E. Yon, et M. Fortin; l'Ordre du diaconat à M. O. Thibaudau; et l'Ordre du sous-diaconat à M. M. A. Cagnain, P. Dionne, J. Martel, F. Dumontier et G. Beaulieu.

L'Institut de St. Patrice a été inauguré mardi soir par une éloquente lecture du Rév. M. Kerrigan, en présence de Mgr. l'Archevêque et d'une nombreuse assemblée.

NOUVEAU CHEMIN DE FER. Il a paru dans les journaux un avis public annonçant qu'on se propose de demander au prochain parlement une charte pour la construction d'un chemin de fer entre Québec et le Maine par la vallée de la rivière Chaudière, avec un embranchement dans la vallée de l'Etchemin.

ANGLETERRE. L'installation du lord-maire de Londres et le banquet donné selon l'usage à cette occasion, vient de tourner à l'opinion anglaise un nouveau sujet d'éclat en pleine rue avec ses hurrahs et ses *groans*. Il y avait dans le cortège du lord-maire une cavalcade du Cinquième représentant les nations étrangères. Les honneurs ont été pour un Français qui marchait en tête; un Turc a reçu une ovation, tandis qu'un Russe a été chargé de huées, d'imprécations et de soufflets.

Le choléra a presque entièrement cessé.

ROME. On annonce que l'occupation austro-française des Etats pontificaux est à la veille d'être restreinte à quelques points principaux. Les Français abandonneront leurs positions actuelles, à l'exception de Rome et de Civita-Vecchia. Les Autrichiens, de leur côté, se borneront à occuper Ferrare et Ancône. Cette nouvelle, si elle se confirme, diminuera les charges du trésor pontifical, que l'entretien des troupes de l'occupation autrichienne aggrave depuis plusieurs années. Cette retraite de part et d'autre est d'un bon augure pour la continuation de la paix en Italie.

FRANCE. A Lyon, on a trouvé affichés des placards annonçant que Kossuth arrivait avec une armée formidable pour ressusciter la Hongrie, et qu'il ressusciterait bien d'autres choses.

Le préfet de Police a accompagné l'ambassadeur turc au cimetière du Père Lachaise pour y choisir un grand carré de terrain qui sera exclusivement destiné à la sépulture des Musulmans.

PORTUGAL. A propos de la régence qui vient de commencer dans ce pays, il s'est élevée une question à laquelle se rattache de grandes éventualités. D'après la Charte constitutionnelle, le royaume doit être gouverné pendant la minorité du roi par une régence qui appartient au parent le plus proche du roi selon l'ordre de succession. Ce parent serait D. Miguel. Dona Maria en mourant a nommé son mari, et voilà une cause probable de guerre civile. Le régent a été forcé de confirmer dans ses pouvoirs le ministre Saldanha, son ennemi particulier, qui, en 1820, a détaché l'un après l'autre les corps d'armée qui obéissaient à la couronne. Saldanha est arrivé par la force de la révolution; ses créatures occupent tous les emplois, et les deux chambres sont pleines de gens à sa dévotion.

Russie. L'emp. Nicolas a publié un manifeste dans lequel il accuse les Turcs d'avoir les premiers manqué à l'observation des traités. *Le Moniteur Français* publie à ce sujet un commentaire qui fait voir que les puissances de l'Europe n'ont point cherché à ébranler l'obstination aveugle du gouvernement ottoman, et que le Sultan a déclaré de lui-même la guerre à la Russie. En effet, lorsque les modifications à la note de Vienne, proposées par Reschid-Pacha, furent rejetées par le cabinet de St. Pétersbourg, ce fut alors que le sultan prit le parti de déclarer la guerre. Le manifeste Russe n'indique pas non plus les clauses des traités que la Porte aurait violés. Cette violation des traités n'a eu lieu que chez les Russes qui n'ont pas craint de franchir le Pruth que le traité d'Andrinople pose pour limite entre les deux Empires.

A St. Pétersbourg, les arsenaux et les fonderies sont occupés jour et nuit. On ne cesse d'expédier des quantités considérables de munition. Le ministre des finances a annoncé dans une déclaration, que, passé le 22 novembre, tous les navires turcs séjournant dans les ports russes seront déclarés de bonne prise. Les pavillons noutres joniront cependant d'une complète liberté même pendant les hostilités.

Les Russes ont été repoussés 5 fois en essayant de reprendre le fort de Cheske-til, et une de leurs frégates à vapeur venue pour l'attaquer s'est échouée, et les 1500 hommes qu'elle portait, ont été faits prisonniers. Schamyl après avoir tué 5,000 russes, a été obligé de fuir devant des forces supérieures.

Il n'y a plus de troupes turques au delà du Danube.

Les nouvelles du théâtre de la guerre sont bien incertaines et souvent contradictoires.

Un corps d'armée russe de 30,000 hommes campait depuis vingt jours au pied d'une montagne située sur le terrain géorgien à 12 jours de marche de Kars. Un autre corps de 15,000 hommes est campé dans les environs d'Akhalzikh, destiné à s'emparer de Batoum.

Le 21, quatre frégates à vapeur turques

ont débarqué à Trébizonde 4,500 soldats tirailleurs, et 6,000 soldats d'infanterie. Ces troupes sont excellentes sous tous les rapports. On attendait, le 22, deux autres vapeurs avec de nouvelles troupes, destinées pour Erzeroum et Kars. Le gouvernement turc devait expédier, la semaine suivante, 4 à 5,000 hommes à Batoum. L'armée turque d'Asie s'est emparée de la forteresse russe de Schelkatal.

Le choléra a été remplacé à Buclarest par le typhus. La mauvaise qualité de l'eau et le défaut d'habillement et d'habitations commodes causent beaucoup de maladies parmi les russes. On s'attend à voir renouveler les horreurs de la peste qui les décima en 1828 pendant une guerre semblable.

On dit que le divan va créer un régiment de cosaques turcs pour les opposer aux cosaques russes.

Pologne. Deux Polonais d'un régiment qui se trouvait en Thessalie, ayant appris que l'empereur Nicolas avait terminé son Manifeste par ces mots: " Nous marcherons à la défense de la foi orthodoxe," allèrent trouver leur colonel et lui dirent: " Nous avons lu le Manifeste de l'Empereur, et comme nous voulons nous conduire en bons soldats, nous venons vous demander notre congé, parce que, comme catholiques, nous ne pouvons pas nous battre pour la religion grecque." Le colonel demanda des instructions à Saint-Petersbourg, et reçut l'ordre de les faire fusiller. Quatre autres se présentèrent, firent la même demande, et subirent le même sort.

Egypte. Abbas-Pacha, vice-roi, vient de nommer ministre de la guerre et commandant-en-chef de l'armée, son fils El-Hamee-ley, âgé de 16 ans. On dit que ce jeune homme ne saura faire autre chose que recevoir et dépenser les immenses revenus de ces deux charges importantes. Le vice-roi se prépare à envoyer 15,000 soldats au Sultan, outre les 18,000 qu'il a déjà envoyés. Le chemin de fer d'Alexandrie vers le haut du Nil a cinquante mille d'achèves. La dernière moisson a causé beaucoup de dommages par sa hauteur extraordinaire et nuira beaucoup à la récolte prochaine. Tout est extrêmement cher, et les hommes craignant d'être enrôlés de force se cachent du mieux qu'ils peuvent.

Syrie. Le 22, la déclaration de guerre du Sultan a été lue sur la place du Sérail, et suivie de prières publiques et d'une salve de vingt-cinq coups de canon. La population turque était demeurée assez calme dans la ville. Le consul général de Russie a effectué son départ. La route de Jaffa à Jérusalem n'était plus sûre et elle était devenue le théâtre de brigandages audacieux.